
**E-ZIGARETTEN
SIND KEINE
E-JOINTS!**

Es ist wissenschaftlich bewiesen, dass
E-Zigaretten deutlich weniger schädlich
sind als Tabak-Zigaretten. ¹

¹ Public Health England Report, 2018 (PHE publications gateway Nr. 2018769)

Dampfen-statt-rauchen.de

Eine Initiative des

**Bündnis für
Tabakfreien
Genuss e.V.**



Vorstandsbrief Nr. 1 | 2020

9. Januar 2020

**Rückblick Mitgliederversammlung / Anhörung Werbeverbot / Termine in Brüssel /
Reise nach China / Update Registrierungs-Liste / Kampagne Dampfen statt Rauchen**

Liebe Mitglieder,

wir wünschen Euch allen ein gutes, gesundes und erfolgreiches neues Jahr 2020!

Das letzte Jahr, vor allem das letzte Quartal 2019, hat sehr an unser aller Nerven gezerrt. Es ist viel Unsinn gesagt und geschrieben worden, der für Verunsicherung gesorgt und Euch das Leben und Arbeiten schwer gemacht hat.

Seit Beginn der Krise Ende August arbeiten wir mit Hochdruck daran, die Öffentlichkeit über die echten Fakten aufzuklären und ein Umdenken einzuleiten.

Unsere **Medienoffensive (dpa-Interview, WELT-Artikel, Spiegel-Artikel)** hat wichtige Klarstellungen und Korrekturen in die öffentliche Debatte einfließen lassen. Über 100 Artikel mit unserem Material sind erschienen.

Auch die **Aufklärungskampagne "Dampfen statt Rauchen"** ist erfolgreich in über 100 bundesdeutschen Städten gestartet. Zu den Kampagnen haben wir Euch in den letzten Newslettern informiert.

KAMPAGNENSTART

Bündnis für
Tabakfreien
Genuss e.V.

Dampfen-statt-rauchen.de

100.000 Info-Flyer, 1000 Poster, Website-Launch



Eins steht fest: **Die Fakten sind nach wie vor klar auf unserer Seite!**

Wir werden auch 2020 sehr viel Energie in die Aufklärung von Medien, Politik und Gesellschaft investieren.

Hier kommt der Rückblick auf unsere Arbeit der letzten Monate:

Mitgliederversammlung 21.11.2019

Unsere Mitgliederversammlung im Hotel Mövenpick in Berlin zeigte eindrucksvoll, wie stark unser Bündnis ist. Von den insgesamt 88 BFTG-Mitgliedern waren 42 anwesend und weitere 10 aufgrund Vollmacht vertreten. Die gesamte Veranstaltung war geprägt von einer sehr konstruktiven Atmosphäre. Dafür danken wir Euch.

Bedanken wollen wir uns auch für das Vertrauen in unsere Vorstandsarbeit und die einstimmige Wiederwahl aller drei Kandidaten. Wichtige Tagesordnungspunkte wie die Satzungsänderung und eine neue Beitragsordnung wurden ebenfalls einstimmig angenommen. Die neue Satzung ist im Vereinsregister eingetragen. Das Sitzungs- und Abstimmungsprotokoll findet Ihr im Mitgliederbereich und [hier](#).



Mitgliederversammlung im Berliner Hotel Mövenpick

Anhörung zum Werbeverbot

Wir haben am 26.11. an der Jahrestagung der Bundesdrogenbeauftragten Ludwig teilgenommen. Auf der hochkarätig besetzten Veranstaltung wurde auch in Sachen Tabak-Werbung Tacheles geredet. Bundesgesundheitsminister Spahn und Ludwig lassen keinen Zweifel daran: Sie sind für ein umfassendes Werbeverbot! Auch für die E-Zigarette.

Der Jugendschutz ist für Spahn das zentrale Argument für das Tabak-Werbeverbot. Der Harm Reduction-Effekt der E-Zigarette und die unterstützende Wirkung beim Tabak-Stopp werden unverständlicherweise beiseite geschoben.



Reisen Brüssel

Mit dem Europäischen Verband war unsere Referentin Sonya Herrmann zum offiziellen EU-Workshop zur TPD2-Bewertung in Vorbereitung der TPD3 eingeladen. Wir haben die Nachteile der 6-Monats Stillhaltefrist erklärt, den Unterschied zu E-Joints klar gemacht und, dass unsere Branche die E-Zigaretten eben NICHT!! für Minderjährige oder Nicht-Raucher bewirbt oder gar verkauft. Als nächstes werden wir zu einer schriftlichen Konsultation herangezogen werden. Den Aufenthalt haben wir außerdem für Pressegespräche und Treffen mit Beratern des EU-Parlaments genutzt.

Mit einer zweiten Brüssel-Reise konnten wir unser Netzwerk auf der Politico-Jahresgala vergrößern. Politico ist das wichtigste Medium des Europäischen Politikbetriebs und wir konnten auf der Gala mit zahlreichen Abgeordneten über die falsche Darstellung der E-Jointkrise sprechen. Zudem haben wir eine ganzseitige Anzeige im Politico Magazin veröffentlicht. [Hier](#) zur Ansicht.



Networking auf der Politico-Gala in Brüssel

Reise nach China

Auf Einladung des chinesischen Verbands CECC waren wir vom 16. bis 19.12 in Shenzhen und haben am International Electronic Cigarette Industry Summit Forum teilgenommen.

Ebenfalls vor Ort: Tony Abboud, Präsident der amerikanischen [Vapor Technology Association](#), John Dunne, Vorsitzender des britischen Verbands [UKVIA](#), Konstantinos Farsalinos und Vertreter des VdeH.

Ich durfte vor rund 1.000 Teilnehmern eine Präsentation über die Regulierung in Europa halten und habe an der anschließenden Podiumsdiskussion teilgenommen.

Das Ziel ist eine stärkere Verknüpfung der gemeinsamen Ziele, die E-Zigarette weltweit voran zu bringen und dafür zu sorgen, dass Politik, Medien und Bevölkerung aufgeklärt werden über das Harm Reduction-Potenzial von E-Zigaretten im Vergleich zu Tabakzigaretten.

Wir versprechen uns sehr viel von dieser Kooperation und sind dankbar, wichtige Inhalte beisteuern zu können.



von l.n.r.: John Dunne (UKVIA), Jide Yao (Hangsen), Ou Junbiao (President E-Cigarette Industry Committee), Dustin Dahmann (BfTG + IEVA), Tony Abboud (President VTA), Secretary General Ao Weinuo (Chinese e-Cigarette Industry Committee)

Banner Dampfen statt Rauchen zum Download

Unterstützung von "Dampfen statt Rauchen": Wir haben insgesamt acht Banner zur Bewerbung unserer Aufklärungskampagne produziert. Diese könnt Ihr [hier](#) runterladen. Um einen Bannercode zu implementieren, bitte in das (dem gewünschten Format jeweils zugehörige) Textfeld klicken, markieren und den kompletten HTML-Code kopieren. Den könnt Ihr dann in den Quelltext Eurer Website einfügen. Beispiel siehe oben und hier:



Neue BVL-Liste

Das Bundesamt für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit (BVL) hat am 28.11.2019 drei neue Listen (nach Alphabet sortiert) mit Registrierungsdaten auf der Website des BVL veröffentlicht. Ihr findet die Dateien im Mitgliederbereich. Stand der Dokumente ist der 31.05.2019.

Auch in diesem Jahr gilt: Das BfTG kämpft für Euch – in Berlin, in Brüssel und den Regionen.

Euer



Dustin Dahlmann – Vorsitzender

*Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. (BfTG e.V.) • Unter den Linden 21 • D-10117 Berlin
Tel.: +49 (0)30 209 240 80 • Fax: +49 (0)30 209 240 00 • E-Mail: info@bftg.org • www.TabakfreierGenuss.org
Amtsgericht Hamburg VR 23543 • Vorstand: Dustin Dahlmann (Vorsitz), Thomas Mrva, Frank Hackeschmidt*